

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

## Relojeria de M. Vera



Platería, 80

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Limpieza de un reloj Roskopf ó Ancora.	id.	1.50	Ptas.
Cuerda de un reloj.	id.	1.50	»
Eje de volante.	id.	3	»
Limpieza de un despertador.	id.	1	»
Un cristal para Roskopf ó Ancora.	id.	0.75	»

MARIANO VERA, PLATERIA 80.

NOTA.—Todas las composuras de esta casa se entregan con tarjeta de garantía de uno á tres años. Se empapanan relojes como en fabrica.

**¡GOTA • REUMATISMO!**

**COLCHIFLOR**

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT D'ESTREES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchica, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más herbíco de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

### AL DIA

Imposible

La política dicen que no tiene entrañas.

No estamos conformes.

Podrá carecer de lógica, porque la lógica y la política están reñidas á tal extremo que si la primera pone premisas claras y saca consecuencia legítima, la segunda de los mismos antecedentes deduce fórmulas contrarias al sentido común.

Pero el que la política resulte la mayor parte de las veces antinacional no quiera decir que carezca de tan importante viscera.

La política, repetimos, no es una maestra para con sus hijos, como resulta á veces la patria, es una madre cariñosa, que con su mano protectora, cobija á unos cuantos centenares de individuos de dudosa procedencia y capacidad, pero ruidosos y ostentosos que dispensan decidida protección á otros tantos millares de nulidad que para nada sirven, y que al reconocer su crasa ignorancia en todas las ramas del saber humano, los dedican al delicado estudio de falsar la ley electoral, de robar actas en blanco, romper urnas en los trances apurados y otras mil lin-

dezas de ese jéer que se aprenden en médio del arroyo sin ningún género de instrucción y sin tomarse la molestia de hojear ningún libro de los conocidos en Institutos y Universidades.

Parce mentira que haya quien diga, conociendo la realidad de lo que dejamos apuntado, que la política no tiene entrañas.

¡Mentecatos!... La política, es indudable que no carece de ellas, pues de suceder tal y como se dice, no alimentaría prestara su protección, ni albergaría en su amplio cuan profundo seno á todos esos parásitos que viven del presupuesto.

¿Que la excepción de la regla existe? es innegable; pero á diario estamos viendo premiar con una credencial los servicios prestados á un santón de unas ó menos cuantía, que como nada expone, no se detiene á pensar si el que trata de proteger con el dinero de la nación, es apto para desempeñar el cargo, que se le confiere; y así anda la administración.

Pero que le importa á ese desinteresado padre de la patria que su protegido no sirva más que de estorbo y para cobrar la nómina en una dependencia del Estado, si nada le cuesta su protección?

Y no es esto que decimos con referencia á los empleados de poco sueldo, no; nos referimos á todas las clases que componen el personal de nuestra administración.

En la actualidad, los que disponen de los destinos de la Hacienda pública, ó de otro ramo cualquiera, al conferir un cargo, no ven en el sujeto á quien se le concede mas que al adicto, al paniaguado que viene demostrándoles su adhesión incondicional y prestándoles servicios personalísimos de los que pugnan á veces con la dignidad del hombre honrado.

No es de extrañar pues, que siguiendo la senda emprendida, veamos figurar en la lista de los recientes nombramientos, nombres de altos empleados que en su dicha gestión y posible conducta costaron la caída al ministerio del gran Triguero.

¿Y queremos regenerarnos?

¿Por esa senda?

Imposible.

### VINICULTURA

Ea que persiguen algunos vitivinicultores de Cataluña al constituir un sindicato que tenga una clase especial de vino de mesa con destino á Ultramar, no puede ser más laudable, por el beneficio que puede rendir.

Hora era que los cosecheros de vinos de esta región pensaran algo práctico en bien de sus intereses, viendo enriquecerse el comercio de exportación que, como intermediario, manda sus vinos á las Américas, llevando con su tráfico á aquellas regiones el descrédito de los vinos de España con grave perjuicio de nuestros intereses agrícolas.

Eta afirmación es irragable; puesto que, según declaración propia del Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona, se ven precisados á reforzar los vinos que destinan á las Américas con cierta cantidad de alcohol, elevando su fuerza hasta 18 grados, para que no se alteren al surcar los mares; dando con esto pruebas el Sindicato de que el vino que emplea en el comercio de Ultramar es defectuoso y por consiguiente mal elaborado.

Los vinos de Cataluña, como los del resto de España, si están bien elaborados, pueden mandarse á las Américas sin refuerzo de alcohol, y al adicionarles el Sindicato de exportadores de Barcelona dicha materia para mandarlos á su destino, debe reconocer que desarrolla un negocio con vino defectuoso, al cual nunca podrá llamarle vino si después de hecha la fermentación tumultuosa se le adiciona otra sustancia al mismo, cual es el alcohol.

Consta, pues, que el vino que mandó á las Américas el sindicato de exportadores, no es vino en el sentido estricto de la palabra, sino una mezcla de vino y de alcohol.

Para evitar el tal abuso se impone la necesidad de mejorar nuestra industria vinícola, pues podemos acarlo por favorecernos la bondad de nuestro clima, calidad de nuestro suelo y la exquisita variedad de uvas que producen.

Para que obtengamos en España los mejores vinos del mundo, es preciso que las vitivinicultores nos esmeremos en los trabajos de nuestros viñedos, y en cuanto concierne á la elavación y la conservación de la materia que éstos producen.

El fin, pues, que se propone varios cosecheros de vino de esta región es muy laudable y pueden tener seguridad en el éxito de su empresa si personas peritas la dirigen.

No tema á la competencia que los vinos de Francia y de Italia pueden hacer en aquellos países; los venerarán fácilmente como los venció el sindicato de exportadores en la célebre Exposición de Turin, á pesar de exhibir vinos desnaturalizado.

### SALVADOR RUEDA

y el Circulo de Bellas Artes

DOS CARTAS

Queriendo este Centro rendir una vez más homenaje de admiración al eminente vate don Salvador Rueda, por el valioso regalo de libros que donó al Circulo, le remitíó éste un admirable pergaminó pintado por Sánchez Picazo, conteniendo las firmas de sus muchos admiradores, á cuyo artístico obsequio ha respondido el brillante poeta, con una carta, de factura delicadísima, ver laderamente inspirada y sentimental, digna por su fondo y forma de la fama del esclarecido vate á la cual ha contestado el Circulo con otra, también muy sentida, cuyos documentos, como exquisito manjar literario, tenemos el gusto de ofrecer á nuestros lectores:

Señores y amigos D. José Selgas y D. Enrique Martí, Presidente y Secretario del Circulo de Bellas Artes.

He recibido la cariñosa comunicación de ustedes adjunta con el inmerecido recuerdo que me dedica ese Circulo de Bellas Artes, recuerdo consistente en un lujoso pergaminó rebosando flores de esa tierra, que tan maestra es en crearlas, y lleno de firmas ochadas, más que con

las manos, con los corazones. Y tan delicado presente lo debo á haber yo tenido la obligación, a la vez que la devoción, de enviar á ese Circulo de mis amores, un puñado de libros!

Si yo hubiera podido sospañarlo, hubíáido para mí esa cuenta muy gulana; pero yo me hubiera contentado solamente con que esa culta Sociedad me tuviese en memoria; la generosidad es un don de esa tierra, cuyos hombres dan cie pruebas de caballerosidad por la más leve atención.

Me han acostumbrado á tal modo los murcianos á las lágrimas de gratitud, de modo que en una fecha memorable me arrojó las primeras con su palabra ese patriarca de la literatura regional, el maestro Tormel, que como ya estoy enseñado á llorar de alegría, se me arrojó los ojos de recibir este homenaje de amor.

Del mágico pincel de Picazo se han escapado unos claveles y se han salido unas rosas, que no las dá más auténticos ningún florido balcón de esas calles, ni ninguna maceta de esos jardines.

Leo las firmas y descifro las hojas una y z, y otra vez, y me las grabando en mi alma tan hermosa página de cariño. Trofeo de simpatías, ó álbum de amistad, ó bandera murciana, la guardaré toda mi vida. Hay cosas que valen más que los millones, y ésta es una de ellas.

No halándome en Madrid, he venido el recuerdo que usted me envían á buscarne á esta adaga, donde me dedico á dar compañía á los ochenta y cuatro años gloriosos de mi madre. Estiendo ante sus ojos el pergaminó, le explico lo que significa esa página de firmas y flores, y se comiue de alegría; luego, instintivamente, tiene las manos temblorosas al pergaminó, lo acerca á sus labios y lo besa.

En son de gracias, dadas desde los más íntimos de mi corazón no puedo mandar á ustedes cosa más pura y grande que esa beso.

De ustedes, del Circulo, y de todo Murcia, agradecidísimo,

Salvador Rueda.

Nota: Les ruego digan á Madrid que recibí su loa y que he vuelto á admirar sus hermosos versos tradicionales.

Abrazos á todos los amigos

